

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores a 5 cént.  
por línea.  
Los no suscritores a 10 id.  
Y las repeticiones a la mi-  
tad de precio.

## SECCION RELIGIOSA

Domingo 7. — XXI Después de Pentecostes: Nuestra Señora del Rosario, San Marcos papa y San Sergio mártir.

Lunes 8. — Santa Brigida viuda y Santa Pelagia.

Martes 9. — San Dionisio Arcopagita obispo y mártir y Abraam patriarca y padre de los creyentes.

Miércoles 10. — San Francisco de Borja y San Luis Beltrán confesores.

### Cultos

Domingo 7. — La Misa y oficio divino son de Nuestra Señora del Rosario con rito doble 2.ª clase color blanco, haciendo conmemoracion de la Dominica 21.ª despues de Pentecostes 2.ª de Octubre, de San Venceslao mártir, de San Marcos papa y confesor y de los Santos Sergio y compañeros mártires.

En la Catedral fiesta del Rosario, predicará el M. I. Sr. D. Sebastian Vives Dignidad de Arcediano, por la tarde despues de Completas Prozesion.

En el Rosario por la mañana a las 7 y media Misa de comunión general. Por la tarde continua la oracion de 40 Horas esponiendo S. D. M. a las 5 y media y reservando a las 7.

En San Francisco fiesta del Rosario con sermón por el R. Sr. D. Jaime Riera Vicario.

En S. Agustin, los Asociados al Sagrado Corazon de Jesús y Apostolado de la Oracion tendrán la Misa de comunión a las 7 y media suprimiendo el ejercicio de la tarde con motivo de la Prozesion del Rosario.

En Santa Clara, por ser el primer domingo de mes esposicion del Santísimo en la Misa conventual y ejercicio a las 3 de la tarde.

Lunes 8. — La Misa y oficio divino son de Santa Brigida viuda, con rito doble color blanco.

Martes 9. — La Misa y oficio divino son de San Dionisio y compañeros mártires, con rito semidoble color encarnado.

Miércoles 10. — La Misa y oficio divino son de San Francisco Borja con rito doble 2.ª clase color blanco.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE

El culto de los Santos Angeles.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás atenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que se aumente en todos los cristianos la confianza en los Angeles, asociados invisibles del Apostolado de la Oracion.

### PROPÓSITO

Rezar todos los dias y con frecuencia la oracion al Angel de la Guarda.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Las vocaciones eclesiásticas de esta Diócesis.

2.ª Por la propiedad de las obras católicas en Menorca.

3.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Céferino Gonzalez.

4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4, San Francisco de Asis.  
" 15, Sta. Teresa.

R. I. P.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de la Celdora D.ª Margarita Capó y Medina, que falleció durante el mes de Setiembre.

## La batalla de Lepanto.

¡Lepanto! Es decir, Roma, España, Roma la inspiradora, España la ejecutora. ¡Lepanto! Es decir, Pio V, la santidad de la Tiara; Felipe II, el genio del Trono; D. Juan de Austria, el heroísmo de la sangre; el Duque de Parma, Santa Cruz, Requeséns, Doria, Barbarigo, la magnanimidad, el valor, la inteligencia, la fe de un siglo de fe hasta en el error y hasta en la heregia.

La armada de la Liga ha descubierto las velas de la flota de Selim II, el hijo de Soliman el Magnífico. Ahí está en la proa del Real D. Juan de Austria, armado de punta en blanco; ha visto las velas turcas y manda enarbolar el estandarte de la Liga de damasco azul, con la imagen del Crucificado, debajo las armas de la Santa Sede, á la derecha las de España y á la izquierda, las de Venecia. Todos los cañones del Real saludan el Santo estandarte, y los capitanes de todos los buques le abordan para reunirse en consejo.

Ponen ya pié en el puente: pero D. Juan les detiene, y oigo desde aquí su voz vibrante que dice: «¡A las galeras; caballeros, esta es hora de combate y no de consejo!»

La armada se reforma en batalla; á la derecha sesenta y cuatro galeras, mandadas por Doria; á la izquierda, las de Venecia, en el centro el Real, montado por D. Juan, y sesenta y tres galeras, entre las que descuella la que monta el comendador Requeséns, de reserva treinta y cinco que obedecen al valeroso Marqués de Santa Cruz.

¡Oh! veo también como avanza la flota turca con mas de doscientas galeras de primera clase que forman una perfecta media luna, con sus doradas proas, las mil banderolas de sus mástiles, y las radiantes facetas que la luz del sol arranca del bruñido de las cimarras y de los ricos airones de los turbantes de los gefes, facetas que se esparcen como una lluvia de estrellas. Oigo de nuevo la voz vibrante de D. Juan: «Vais á pelear por la Cruz; es preciso vencer ó morir; pero, vencedores ó muertos, en este dia vais á conquistar la inmortalidad mas gloriosa.»

Una exclamacion atronadora llega al cielo; síguela un silencio de muerte que interrumpe el estampido del cañon; es la galera almirante turca que da la señal del combate. La brisa es suave, brilla el sol y parece como que se detiene á presenciar la batalla; los alaridos de los turcos se perciben distintamente, mientras D. Juan en la proa del Real se quita el casco, levanta la mirada al cielo, dobla la rodilla y dirige á Dios una corta plegaria, imi-

tado por todos los gefes y todos los soldados. Y todavia están de rodillas cuando una linea de fuego corre por el costado de las galeras turcas y cien balas rebotan en las aguas ó silban entre los mástiles de las galeras.

Flamea la enseña musulmica, el sagrado estandarte de los Califas, en que en letras de oro se halla escrito el nombre de Allah treinta mil veces; inmoble el estandarte de la santa Liga muestra á unos y otros combatientes la figura del Salvador en la Cruz, en la que no ha podido tocar flecha ni bala de la nube de flechas y balas que rebotan ó se clavan en el asta que lo sostiene y en el mástil en que está izado.

El héroe de las Alpujarras olvida en Lepanto come en las Alpujarras los consejos, el mandato de su hermano; quiere dirigir el combate pero quiere dirigirle desde el punto en que mejor le vea y en que mejor sea visto de sus soldados y de sus adversarios. Como brillan sus armas y que rayos tendrán sus ojos.

Dirígelos á su alrededor; recorre las filas de los trescientos arcabuceros que impávidos ante la muerte que por todos lados les cerca, apuntan con ojo certero y disparan con pulso firme, derribando un enemigo á cada disparo. Mira enfrente de sí, y observa que los claros que las balas de sus arcabuceros abren en las filas de los trescientos genizaros de la galera de Mehemet-Ali se cubren en seguida por los refuerzos que reciben de otras dos galeras pegadas á ella.

Piensa por un momento que la lucha es desigual; y grita con voz de trueno: «¡Al abordaje, al abordaje!» Pero su voz no concluye la palabra; sus rodillas se doblan; sangre, sangre diviso en su armadura. ¡Dios mio! ¿De quien es esa sangre? ¡Ah! es la suya.....

¿Cortara la providencia el hilo de la vida del inclito hijo del gran Carlos, hermano del gran Felipe, esperando de la generosa España, terror ya de la morisma, admiración de Europa? ¿Sucumbirá al golpe de una bala ciega tanta juventud, tanta belleza, pujanza tal, tal heroísmo?.....

No; D. Juan morirá acaso ahora, pero cuando la batalla esté ganada, cuando sienta bajo sus plantas el estandarte sagrado de los califas, y sus ojos se cierran fijos en el Lábaro que en su capitana flamea; morirá cuando vea abatido para siempre el poderio naval, que el mundo consideraba invencible; de la Media Luna; morirá joven como Alejandro y abrumado por la pesadumbre de tanta gloria; pero no morirá ahora, no ha muerto; no se ha retirado siquiera del combate; lo dirige aun con la voz, lo enardece con el ejemplo, y la gota de su noble sangre que ha teñido la bala del turco va á costar torrentes de sangre agarena.

De pié, desnudo el centelleante acero, ahí está esperando el momento en que pueda saltar á la Capitana turca, donde los genizaros

oponen tenaz resistencia á los veteranos castellanos. Por dos veces desmayan estos en su empresa, y otras tantas vuelven á ella con mayor empuje. Ali-Bajá quiere aumentar la gloria del vencedor haciendo heroicos esfuerzos para no ser vencido, y él, como D. Juan, comunica aliento á su gente con la voz y el ejemplo. Pero ha llegado su hora, y todo es inútil; por entre las piedras y el acero una bala ha atravesado la seda del turbante, hundiéndose en el cráneo: al golpe cae; á levantarle acuden sus genízaros: por un momento moros y españoles pelean tantos á tantos, y aquel momento basta. Veinte hombres de armas posan el pié en la cubierta de la Capitana turca, y la cubierta se llena de cadáveres y el mar de naufragos que buscan ciegos aquel refugio contra los montantes toledados. ¡Gracias, Dios mío, gracias! El pendon del fanatismo y del sensualismo; la enseña por tanto tiempo señora de los mares, de la barbarie y de la tiranía cae humillada, y España, la católica España la humilla.

El himno de la victoria sale de toda la escuadra y llega al cielo con el grito jubiloso de los doce mil cristianos que la victoria vuelve á su religión, á su familia y á su patria.

Lepanto, nombre eternamente célebre, el mas brillante de entre los que forman la corona de inmarcesible gloria de la fé, del genio y del valor de España; Lepanto, al cruzar las aguas del golfo que aun reflejan tantas glorias como las que acaban de herir mis ojos, tu nombre me deja el presentimiento de nuevas y portentosas hazañas de la siempre católica y siempre heroica España.

## ESPAÑA

En Barcelona se ha muerto en la mayor miseria un individuo que ha dejado dentro de unas cajas de hojadelata la despreciable friolera de diez millones de reales.

Vivía en una habitación sucia y casi desmantelada, y su miserable cuerpo reposaba en un catre con un colchón y sin almohadas.

Su comida corría parejas con su vivienda, y cuéntase de él que aprovechó la baratura de un día de pescado para hacer grande acopio de ello y escabecharlo, dándose todo un verano un atracón diario de aquel alimento.

No usaba lavandera ni luz. Su único despilfarro consistía en estar suscrito á un periódico local.

Debió morir de repente, porque nadie se enteró del suceso. Encontraron su cadáver descompuesto cuando la autoridad forzó la puerta del cuarto para ver qué había sido de aquel pobre vecino que no se dejaba ver hacía algunos días.

¡Y ese misérrimo individuo se habrá forjado la ilusión de que con esos diez millones que estaban allí á su lado, era un hombre rico!

No hay mendigo que no posea riquezas de esa misma manera. Con dormir en la puerta del Banco, puede asegurar cualquier pordiosero que posee tantos miles de millones como hay en aquellas arcas: sólo que no se toma la modestia de gastarlos, que es precisamente lo que les sucede á los avaros.

Estos ministros de Hacienda que andan á caza de la riqueza oculta, podrían echar el ojo á la que poseen tantos miserables como andan por el mundo con las talegas de dinero acuestas, sin más objeto que esconderlas de las miradas del prójimo.

Y entre tanto, muchos se quedan sin pan, por no tener dos pesetas en el bolsillo.

¿No sería posible establecer un buen impuesto sobre avaricia.

Hé ahí una copiosa fuente de riqueza en que no han pensado los hacendistas.

—Toledo.—El Eminentísimo Señor Cardenal Monescillo ha publicado una enérgica protesta, condenando el acto público de los protestantes de Madrid.

El sabio Cardenal calificó el hecho de transición violenta, que hace de la tolerancia religiosa una verdadera y amplia libertad de cultos.

El Sr. Monescillo considera infringido el artículo 11 de la Constitución, desde el momento en que se ha permitido la celebración de una solemnidad religiosa protestante como la del domingo.

Dice que el magisterio importado sin *pase* de legalidad es agresivo para los derechos del Episcopado y del Clero, y que puede conducir á contiendas y disputas de religiones y guerras de casta.

Deja á cargo de los gobiernos las consecuencias de estas novedades peligrosas.

—Al tomar posesión de su elevadísimo cargo, ha publicado el Ilmo. Sr. D. Ramón Peris Mencheta, Obispo de Coria, una hermosa carta Pastoral al Clero y pueblo de su diócesis. En ella resplandecen las altísimas dotes intelectuales que adornan al nuevo Prelado, su amor á las almas confiadas á su cuidado pastoral y su celo, nunca desmentido, por la gloria de Dios. La diócesis de Valencia ha perdido un Sacerdote ejemplarísimo; pero Coria ha encontrado un Pastor amante y prudentísimo, un verdadero Padre, á cuyo corazón jamás acudirán en vano.

—Dice un periódico de Madrid de el día 27 de Septiembre.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han despachado las Bulas Colativas de la Canongía vacante en Menorca, reservada á Su Santidad, á favor de D. Abdón Alonso Álvarez.

—El ministro de Fomento ha pedido á sus compañeros autorización para adquirir el célebre cuadro conocido por «El techo de Fortuny,» de este autor, á fin de que figure en la sección que está formando en el Museo Nacional con obras de autores contemporáneos.

El cuadro en la actualidad está en poder de la familia del difunto presidente de la Academia de San Fernando, Sr. Madrazo, y se ha valuado en 25.000 pesetas, cantidad que el ministro propuso se entregase en tres plazos á sus poseedores, y el consejo concedió la autorización pedida.

—La zafra de 1893-94 ha producido en Cuba, hasta el 31 de Agosto último, 7.036.264 toneladas de azúcar, contra 790.955 de la campaña anterior.

Durante la primera semana de Septiembre se ha efectuado regular número de transacciones, y la Hacienda vendió 1.000.000 de pesos fuertes á cargo del Tesoro de la Península, á 8 días vista, al tipo de 13 1/2 por 100 dinero.

## EXTRANGERO

Con referencia á telegramas de Shanghai se sabe que el gobernador de la Manchuria está concentrando todas las tropas que ha podido reunir de aquella provincia sobre Mukden, su capital, y sobre la carretera entre aquella ciudad y Wi-ju; levantando además grandes obras de fortificación. Dichas levas las componen, en general, hombres del Norte con excelentes materiales, pero mal armados. Sólo unos 4.000 tienen buenos rifles.

—Se hacen gestiones oficiosas cerca del Gobierno francés para que se conceda púrpura cardenalicia á varios Arzobispos franceses, entre los cuales se hallan Monseñor Goullié, Arzobispo de Lyon, y Monseñor Bozer, Arzobispo de Bourges.

También se habla de conferir esta dignidad á Monseñor Ferrata, Nuncio apostólico de París, en el próximo Consistorio.

—El corresponsal en Gibraltar del periódico «The Globe» anuncia que van á llegar á aquel

puerto 800 obreros ingleses para proceder á la construcción de un dique seco, y probablemente á la de un muelle que proteja de cualquier ataque eventual de torpederos á los buque mercantes.

Cuando estén acabados los *docks* del muelle nuevo—añade el corresponsal—podrá hacer earbón simultáneamente toda una escuadra, por muy numerosa que sea.

—¿Dónde se ha de colocar á León XIII en la lista de los expositores premiados en Chicago? «In capiti libri,» respondería cualquier católico. Pues esa es una gran dificultad para el Gobierno italiano. No se atreve á colocarlo entre los italianos, no quiere darle sitio aparte.

—¿Cómo te trataré? dijo Alejandro el Grande al rey Poro en la India.

—Como rey, le contestó el caudillo prisionero. —Su Santidad el Papa ha dirigido al duque de Orleans, con motivo de la muerte del conde de París, el siguiente telegrama:

«Roma 9 Septiembre (11,30 m.) A su alteza real Felipe de Orleans-Dadford.

La noticia de la muerte de su alteza el conde de París Nos causa el más vivo dolor; Nos complacemos en prometeros que rogaremos por el eterno descanso del que tan justamente lloráis. En circunstancia tan triste, Nos enviamos de nuevo y de todo corazón la Bendición á vos y á toda la familia. LEÓN XIII.»

—Despachos de Shanghai dicen que el almirante chino Ting ha abierto una sumaria para deparar las responsabilidades de la derrota en el río Yalu. El capitán Fong, acusado de cobardía, ha sido ejecutado, y se consideran inminentes otras condenas análogas.

En la información del almirante Ting se hace constar que tres grandes barcos y cuatro torpederos chinos permanecieron inactivos en el río Yalu durante la batalla, y que estos mismos buques huyeron después de la acción naval librada en Port-Arthur.

—Las fuerzas chinas sobre el río Yalu se calculan, con referencia á noticias de igual origen, en 38.000 soldados. Se cree que pronto se librará nueva batalla en este sitio, ansiosos como están los chinos de tomar la revancha.

Dan cuenta además los telegramas de Shanghai de que no se sabe realmente cuál es el verdadero objetivo de los japoneses. Aunque se cree que dirigen sus movimientos hacia la capital de Manchuria, antes deben operar sobre Wi-ju y Niu-Chwang. En este caso, los japoneses cortarían la línea principal de comunicaciones de los chinos, y podrán atacar en retaguardia al ejército de Yalu. Niu-Chwang en poder de los japoneses, formaría la base de un movimiento sobre Mukden, capital de la Manchuria, y hasta sobre el mismo Pekin, y las fuerzas desembarcadas allí no operarían con el ejército que avanzaría desde Corea.

Este parece que es el plan atribuido al inteligente conde de Yamagata.

## GACETILLA.

Mañana, á las nueve y media de la misma, tendrá lugar en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús la ceremonia de la toma de Hábito de las Religiosas de Ntra. Sra. y Enseñanza por la joven D.<sup>a</sup> Antonia Carretero y Marqués, natural de esta ciudad, siendo apadrinada por nuestro respetable amigo, el Dr. D. Vicente Simó y su Sra. esposa, D.<sup>a</sup> Elena de Olivar. Hará la correspondiente plática á la joven novicia el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Beneficiado y Catedrático del Seminario Conciliar.

El domingo último la alcaldía publicó el pregon dando aviso á los reclutas y reservistas que durante los meses de Octubre y Noviembre deberán pasar la revista anual reglamentaria presentando sus pases en la Alcaldía de 9 á 1.

Estos pasados días se ha dado principio á la matanza de cerdos para el consumo público, vendiéndose este á 70 céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

El Juez de primera instancia de este partido D. Juan García Pons ha sido trasladado al Juzgado de Igualada, pasando al de Mahón el que ocupaba este último puesto.

Han entablado permuta en sus respectivas escuelas las maestras de Binisalem D.<sup>a</sup> Antonia Terrasa y la de Ciudadela D.<sup>a</sup> María de la Soledad Felany.

Los alumnos de 2.<sup>a</sup> enseñanza que por cualquier motivo no hubiesen podido inscribirse en el mes de Septiembre, serán admitidos á matrícula extraordinaria hasta el 31 del actual mes, mediante el pago de dobles derechos, según previene la legislación vigente.

La Dirección de Sanidad de este puerto, ha recibido una comunicación participándole, que la Gaceta declaró súcias las procedencias de Constantinopla.

Con fecha primero del actual ha sido aprobado el encabezamiento obligatorio de los habitantes del extraradio de este distrito municipal, formado por el arrendatario de Consumos, para el presente año económico de 1894-95.

Circulan por el Continente dos clases de monedas falsas de cinco pesetas, ambas con el busto de Alfonso XIII, año de 1888. Una de las falsificaciones no tiene el peso legal, la otra sí, y en ambas, no bastante su perfectísima semejanza con el cuño legítimo, existe el siguiente detalle que puede servir para distinguir las cadenas grabadas en uno de los cuarteles inferiores de los cuatro en que se divide el escudo del reverso están aplastadas y bastante borrosas, careciendo, por lo tanto, del relieve y finura que tienen las líneas del grabado en las monedas legítimas.

Los hermosos pensamientos sobre la batalla de Lepanto que publicamos hoy pertenecen á un capítulo publicado hace algunos años por su autor D. A. J. de Vildósola, cuyo capítulo forma parte de una obra de dicho autor titulada «Recuerdos de Oriente.»

Dice un periódico: «Se insiste en que los Sres. Groizard y Amós Salvador se han disgustado con motivo de los gastos referentes á las reformas de 2.<sup>a</sup> enseñanza, por haberse negado el último á autorizarlos.»

Es lo único que le faltaba al Sr. Groizard. Alumnos y profesores, dicen de el sapos y culebras, su conministro D. Amós le pone mala cara..... y el Sr. Ministro, tan satisfecho de su portentosa obra..... y relamiéndose de puro gozo.....

El Sr. Sagasta, ha dicho, que mientras los protestantes *cabrerizos* no hagan manifestaciones públicas «no se les puede decir nada,» porque como hay en España tolerancia de

cultos.... ¡ya! y ¿que esperaban Vs. del M. I. hermano. Paz? no leyeron Vs. que á la última cabrada protestante asistieron representantes de las lógiás masónicas?

¿Querían Vs. que el masón Sagasta mandase á pasear á sus consocios los masones y cabrerizos? ¡Ah! los que tales gobiernos sostienen con sus votos, son los culpables y no hay quo olvidar que Dios les pedirá de ello estrecha cuenta.

En la noche del lunes, descargó sobre esta ciudad y término un fuerte aguacero, que se repitió varias veces. El pluviómetro, marcó 19 milímetros. Por ahora, gracias á Dios, va de lo mejor para los pastos.

El día 3 del que cursa llegó á Santander el vapor «Maria Cristina» procedente de la Habana.

Se halla en esta ciudad sólo por algunos días el conocido dentista D. Antonio Codina, quien ofrece sus servicios al respetable público ciudadelano.

#### DE MALLORCA

«La Islaña Marítima» tiene en estudio la compra ó construcción de un vapor del desplace y tipo del «Bellver» que reuna un andar por hora de 14 millas. En poder de la comisión permanente de la Junta de Gobierno de la expresada sociedad naviera, obran gran número de planos modelos y proposiciones.

—La guardia civil del puesto de Artá sorprendió á un sujeto, vecino de la misma, que llevaba varios cartuchos de dinamita destinados á la pesca. Dicho sujeto fué puesto á disposición del Juez competente.

—La Redacción de nuestro colega «El Noticiero Balear,» en el número de ayer dirige á sus compañeros en la prensa un cariñoso saludo de despedida, diciendo que por asuntos de índole particular cesa la publicación de dicho periódico.

—El viernes último falleció en Palma D. Miguel Amengual, Pbro., Capellán del Convento de Religiosas Capuchinas de Palma y Fiscal Eclesiástico de aquel Obispado, el sábado se celebró el funeral y se acompañó el cadaver al cementerio con numeroso séquito.

—Hemos recibido de Palma una hoja que ha repartido el periódico «La República», en la cual manifiesta que, por causas de carácter material, sobrevenidas inesperadamente le obligan á suspender por breve tiempo la publicación.

—Por orden del Gobernador de la provincia han sido impuestas 500 pesetas de multa á un sujeto por haber cometido cuatro faltas contra la moral, y ser reincidente en estos hechos.

Muy bien Sr. Guzmán.

En Nueva York se ha comprobado recientemente la utilidad del amoniaco para librarse de los ladrones.

Dos de éstos intentaron robar en una botica donde dormía un mancebo; éste, al despertarse por el ruido que hacían los malhechores, se vió asaltado por los mismos, que pretendieron asesinarle.

Cuando uno de los criminales se disponía á herirle, el mancebo cogió un bote de amoniaco y roció con él la cara de ambos, que quedaron trastornados; entre tanto acudió la policía, y los dos fueron trasladados á la cárcel.

#### TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 6.— 2 m.

Circula el rumor de que el Nuncio de S. S. en esta Corte ha dirigido una nota á Roma, protestando enérgicamente contra la protección que concede á los hereges el Gobierno de S. M. la Reina Regente.

Muley Araaf ha recibido cincuenta mil duros para pagar los rifeños, para las expropiaciones de la delimitación de la zona neutral.

Madrid 29. — 2:40 md.

El señor Moret ha confirmado las declaraciones atribuidas al señor Sagasta respecto á la consagración del P. Cabrera.

Háblase de la dimisión del Nuncio de Madrid.

Circulan insistentes rumores de crisis ministerial, suponiéndose que esta será muy amplia.

Madrid, 6.— 2 m.

Se cree que dará mucho juego en las Cortes la cuestión de la consagración del obispo protestante señor Cabrera.

En Marsella han sido detenidos algunos sujetos los cuales habian declarado que se dirigian á Constantinopla para matar el Sultán; les fueron ocupados varias bombas.

Las tropas chinas se salvaron de Ping Yang atrincherándose en Nyan; es posible que se libere un combate decisivo en este punto.

#### Misas

sueltas que se hallan de venta en la imprenta de este periódico.

Rosarii B. Mariae Virginis:

Beati Egidii Mariae á S. Josepho.

S. Cirili Alexandrini, S. Cirili Hierosolimitani C., S. Justini mártiris, Sancti Augustini Ep. et Conf., Sancti Josaphat Ep. et Mr.—40 cénts.

San Silvestre Abbatis.—10 céns.

S. Joannis a Capistrano Conf.

SS. Septem Fundatorum.—15 cénts.

Purissimi Cordis Beatae Mariae Virginis.—20 cénts.

nuncupatae.—15 céns.

S. Bonifacio Ep. et M.—15 cénts.

S. Cyrilo y Methodio.—15 cénts.

## suntos del día

El día 23 recibió el sentimiento católico de los madrileños una de esas bofetadas á que nos tienen harto acostumbrados los Gobiernos liberales.

Con asistencia de las logias masónicas y de los apóstatas que el dinero bíblico-inglés ha comprado en este bazar de hambrientos y descreídos que Madrid tiene abierto en sus calles á todas horas, se celebró en la capilla de la calle de la Beneficencia la titulada consagración del renegado Cabrera como obispo protestante.

De matute llegaron por la mañana el famoso arzobispo de Dublín y otros dos obispos irlandeses, y en cuanto representaron la comedia cabreril, tomaron de nuevo el tren expreso y se fueron por donde habían venido, muy satisfechos sin duda, de la jugarreta con que habían burlado la escasa vigilancia que los católicos ponemos en todas esas trapacerías de los protestantes españoles.

Parece que el Gobierno tenía noticia de esa mascarada insolente, y que tomó precauciones para que no fuese interrumpida ó pateada por el público.

El Gobierno, siempre paternal con los enemigos de la Iglesia, lo mismo les da la satisfacción imponderable de prescindir de la Religión en la segunda enseñanza, que el gusto de consagrarse obispos ó papas, ó lo que mejor les parezca, con la complicidad, muy propia y natural y adecuada, de la masonería despierta, á la cual pertenecen todos esos que han hecho traición á Cristo y á la Santa Madre Iglesia, vendiéndolos por un puñado de libras esterlinas.

Despiertos ó durmientes, casi todos nuestros ministros son también masones, y aunque en el fondo de su corazón desprecian á esa morralla que se ha visto obligada á buscar sus jefes entre los personajillos de segunda fila ó ministros de ocasión de los partidos liberales, sus compromisos les obligan á hacer cucamonas á sus hermanos y á dejarles que *pubulen* por donde quieran, á pesar de cuanto las leyes determinen sobre sociedades secretas y cultos disidentes.

Así se da el vergonzoso espectáculo de que protestantes y masones, en fraternal consorcio celebren en la *Catedral* evangélica—porque nada menos que infulas de *Catedral* tiene ya el establo de los cabrerizos españoles—la ridícula consagración del apóstata que de hoy en adelante se dará tono de tener su diócesis correspondiente en la capital de España, sin perjuicio de ir por ahí de café en café con su americanita negra y sus vástagos, comiéndose alegremente el *rostitbeeff* que le suministran los ingleses.

¡Qué sainete... y qué asco!

Por fortuna, el espíritu irreligioso va tan de capa caída, no solamente porque todo el mundo está harto de las mentiras de los sectarios, sino por el desprestigio en que han caído los principales jefes de las sectas, que *Las Dominicales* de Demófilo están ya á punto de caer en manos del demonio, su inspirador y padre, por virtud de los innumerables acreedores que acosan á tan *brillante* publicación.

Esos son otros ingleses, no como los que le dan el panecillo al Cabrera de la calle de la Beneficencia.

El administrador y los empleados del semanario librepensador han dejado la pesada carga en medio del arroyo, y parece que el propio Demófilo, se va á encargar hasta del reparto de los números.

¡Qué bravucones y qué populares son esos librepensadores! Después de tragarse á la Iglesia, á la monarquía y al orbe entero, resulta que no hallan ni quien les escriba las fajas por falta de monises.

Y esos misérrimos se jactaban de haber acabado con la obra de Cristo... ¡y no pueden ni pagar al casero!

¡Psché!

## ANUNCIOS

## AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

El padron de cédulas personales de esta ciudad formado para el corriente año económico de 1894 á 95 se hallará de manifiesto en la Secretaría de este ayuntamiento á efectos de reclamación por el término de cuatro días.

Lo que se anuncia para que los interesados puedan presentar las reclamaciones que les convengan.

Ciudadela 25 de Septiembre de 1894.—El Alcalde, *Joaquin Comella*.

## DON JOAQUIN COMELLA MONJO, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: que en el «Crédito Industrial Mercantil» se han recibido las patentes para la venta de alcoholes; en su virtud todos los industriales que tienen la obligación de proveerse de dicho documento deberán efectuarlo sin demora y presentarlo en esta Alcaldía para su registro, debiendo colocarlo en punto visible de su Establecimiento.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Ciudadela 28 Septiembre de 1894.  
El Alcalde, *Joaquin Comella*.

## D. JOAQUIN COMELLA MONJO, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber; que dispuesto por Real Orden circular de 14 de Septiembre último la revista anual de los individuos á quienes se refiere los artículos 41 y 46 del reglamento orgánico de las zonas Militares de 24 de Agosto de 1892, y debiendo pasarla todos los residentes en esta ciudad ante esta Alcaldía, recuerdo á todos los que tienen dicha obligación que pueden verificarlo de nueve á una todos los días durante los meses de Octubre y Noviembre.—Ciudadela 1.º de Octubre de 1894.

El Alcalde, *Joaquin Comella*.

## Para vender.

Lo está la casa n.º 41 de la calle de Isabel II. Informarán los señores Florit y C.ª sociedad en comandita, san Antonio 19.

También dará informes D. José Suarez, Fonda de Feliciano.

MANUAL DEL APOSTOLADO DE LA ORACION.—Precio 75 cént. de peseta en esta imprenta.

## Interesante

En la tan acreditada «Panadería del Vapor», calle del Obispo n.º 11, se elabora pan de 1.ª y 2.ª clase y panecillos con harina del país, como igualmente ensaimadas al estilo mallorquin.

La máquina para amasar va movida por un caballo (única en Ciudadela) para mas limpieza, y que da mejor resultado.

El pan se pasará á domicilio de quien lo solicite. Precios corrientes.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESUS. cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.

Marcos 500000

ó sean aproximadamente

Ptas. 750000

importa en caso más feliz el Premio Mayor de la 307 Lotería de Hamburgo, garantizada por el Estado. Esta lotería consiste de 110000 billetes, de los cuales 55400 serán sorteados sucesivamente con premios en 7 clases. Los premios más grandes son en la

Marcos	Marcos
1.ª clase 50.000	4.ª clase 65.000
2.ª » 55.000	5.ª » 70.000
3.ª » 60.000	6.ª » 75.000

y en caso más afortunado en la 7.ª clase eventualmente

Marcos 500000.

Especialmente

Marcos 300000, 200000, 10000, 75000, 50000, 40000, 20000 etc.

Cuesta para la 1.ª clase en billete original entero Pts. 9.—, medio billete original Pts. 4.50.

El premio para billetes de las clases siguientes como las demás pormenores se verá del prospecto oficial. Suministramos directamente al interesado los billetes pedidos contra recibo de su importe en billetes de banco, libranzas de Giro Mútuo sobre Madrid ó Barcelona á nuestra Orden, que debe venir en sobre fuerte bien lacrado y certificado y verificado el sorteo se manda seguidamente la lista de sorteo. Los pedidos deben dirigírsenos lo más pronto posible, pero en todo caso ántes del

20 de Octubre 1894

Valentin y C.ª.

EXPENDIDURIA GENERAL DE LOTERIA, HAMBURGO, Alemania.

Para poder orientarse se envía grátio el prospecto oficial á quien lo solicite.

## RESPUESTAS

Populares á las objeciones más comunes contra la Religión por el P. Segundo Franco S. J.

Segunda edición aumentada y corregida por el autor. Con apéndice del mismo sobre la infabilidad pontificia.—Verdadero enciclopedia religiosa de nuestros días, y arsenal de argumentos con que contrar la boca á los impugnadores de Santa Religión.—Dos abultados tomos en 8.º, y 6.50 en pasta.